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❊  عدن / �أثمار ها�شم:
ت�شوير / علي �لدرب:

أك��د الأخ / عبد ربه منص��ور هادي نائب رئي��س الجمهورية أن 
الحكومة اليمنية تب��ذل قصارى جهدها لتذلي��ل الصعوبات أمام 
مرضى الس��رطان من خلال انتش��ار عدد من المراك��ز العلاجية 
المتخصصة لعلاج هذا المرض في عدد من المحافظات لتخفيف 
عناء الانتقال عنهم خاصة بعد ازدياد عددهم الذي وصل إلى )20( 
ألف مريض  مشيراً  إلى أن مرض السرطان لا يمثل  معضلة للدول 

الفقيرة فقط  وإنما  كذلك للدول الغنية.
وأوض��ح نائب رئيس الجمهورية خلال تدش��ينه أعمال المؤتمر 
الثالث لأمراض الدم والأورام الذي بدأ أعماله صباح أمس  بعدن 
والذي نظمته جامعة عدن والمركز الوطني للأورام بصنعاء ضمن 
فعاليات الذكرى الأربعين لتأسيس جامعة عدن أن الحكومة قدمت 
إلى مجلس النواب منذ خمس سنوات مشروع قرار يتعلق  بخصم 
)10(  ريالات عن كل علبة سجائر باعتبار أن التدخين أحد مسببات 
الس��رطان  الأمر الذي من شأنه توفير س��تة مليارات ريال سنوياً  
، وق��د أقر مجلس الن��واب هذا الق��رار منذ أربعة أش��هر مبيناً أن 
هن��اك توافقاً بين اليمن وكندا لربط مركز صنعاء مع مركز كندا 
وبريطانيا  ليتمكن الأطباء  اليمنيون من أخذ الاستش��ارات حول 

بعض الحالات مع تلك المراكز مباشرة .

وأكد الأخ / عبد ربه منصور  في ختام كلمته  ضرورة تعليم طلاب 
الجامعات مهارات إجراء البح��وث الميدانية وتحديد المناطق التي 
تنتشر فيها الأمراض وبالتالي اتخاذ الإجراءات الملائمة للتصدي 

لها.
من جانبه ألقى الدكتور عبد العزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن 
كلمة أشار فيها إلى  إن انعقاد هذا المؤتمر يأتي نتاج عمل تضامني 
بي��ن مكتب الصح��ة بعدن والمستش��فيات التابعة له والش��ركاء 
ف��ي مكافحة هذا الم��رض الخبيث من  ال��دول العربية والأوربية 
موضح��اً أن تنظيم جامعة ع��دن لهذا المؤتمر ج��اء بعد أن دللت 
كافة المؤش��رات على انتشار  مرض السرطان بشكل كبير ومن 
هنا يأتي حرص الجامعة على مناقشة القضايا المتصلة بصحة 
الإنس��ان ومحاولة  أس��اتذة الجامعة في كلية الطب الاقتراب من 
جوهر المشكلة ومحاصرة المرض للتخفيف من أوجاع المواطنين 

التي حولت حياتهم إلى جحيم.
بدوره أكد الدكتور / تيد  فاندنبرج   المتحدث باسم البعثة الكندية  
اس��تمرار دعم البعثة الكندية لبرنامج علاج السرطان الذي بدأت 
العمل فيه منذ إنش��ائه في اليم��ن قبل )8( س��نوات  وأضاف أنه 
بالرغم من كل ما تردده بعض المحطات  من أخبار عن اليمن إلا 
أننا نحن الأطباء  كلنا ندري بأن اليمن لا تنتمي لتلك الدعايات التي 
تبثها بعض المحط��ات عنها لذلك حضرت البعثة كاملة لتؤكد أن 

اليمن لديها أحضان دافئة وأن الشعب اليمني لديه النيات لمحاربة 
مرض السرطان واعداً بمحاولة تحسين  وضع علاج أطفال اليمن 

المصابين بالسرطان .
كما ألقيت كلمت��ات من قب��ل الدكتور علي يافع��ي عميد كلية 
الطب بعدن والدكتور جمال عبد الحميد  رئيس اللجنة التحضيرية  
للمؤتمر عبرت��ا في مجمل هما عن أهمية العلم ودوره في تقدم 
المجتمع والدور الذي تبذله  الدولة في بناء مراكز علاجية لمرضى 
السرطان معتبرين انعقاد هذا المؤتمر يأتي تتويجاً لنشاطات عدة 
أقيمت هذا الأس��بوع تمثل بعقد )5( ورش عمل خاصة بأمراض 

السرطان .
وناقش المشاركون في الجلسة الأولى للمؤتمر دراسات وابحاثاً 
حول س��رطان الدم عند الأطفال وس��رطان العظام وأسباب وفاة 
الأطفال من الس��رطان بالاضافة الى الأع��راض الجانبية للعلاج 
الكيميائي واعراض السرطان في العيون ودراسة حول تكسرات 

الدم . 
حضر  تدشين المؤتمر الدكتور عدنان الجفري  محافظ محافظة 
ع��دن  والأخ / عب��د الكريم ش��ائف أمي��ن عام المجل��س المحلي 
بالمحافظة  وأحمد عبيد بن دغر  الأمين العام المس��اعد للمؤتمر 
الش��عبي العام والدكتور الخض��ر ناصر لصور مدي��ر عام مكتب 

الصحة والسكان بالمحافظة.

   ...     و يطلع على النشاط الاقتصادي بميناء المعلا 
كم��ا قام الأخ عب��د ربه منصور ه��ادي نائب رئي��س الجمهورية 
أمس بزيارة تفقدية لمين��اء المعلا بمدينة عدن اطلع خلالها على 
النشاط الاقتصادي بالميناء في جوانب التصدير والاستيراد ومختلف 

الأنشطة التجارية والسياحية .
كان في استقباله محافظ محافظة عدن الدكتور عدنان الجفري 

والمسئوولون في الميناء.
وكانت إحدى البواخر السياحية الأوروبية العملاقة قد وصلت صباح 
أمس إلى الميناء و تحمل أكثر من ألفين وس��تمائة سائح وسائحة 

من مختلف الدول الأوروبية.
وقد صعد نائب رئيس الجمهورية إلى ظهر الباخرة السياحية التي 
تعتبر مدينة عائمة وقام بجولة في بعض طوابقها ال� 16 المزودة 

بأحدث مستلزمات الحياة العصرية والمرفهة.
وق��د أبدى الأخ عبد رب��ه منصور هادي إعجاب��ه الكبير وترحيبه 
بمثل هذه الرحلات السياحية الجماعية من مختلف الجنسيات.. وحث 
السلطات المختصة على إنجاح مثل هذه الرحلات السياحية كونها 

تمثل رافدا اقتصاديا لايستهان به.
وقدم كابت��ن الباخرة للأخ نائ��ب الرئيس خلال لقائ��ه بالطاقم 
القيادي هدية تذكارية عبارة عن مجس��م برونز للباخرة السياحة 

منحوت عليه تاريخ رحلة السفينة هذه إلى ميناء عدن.
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نائب رئيس الجمهورية  اثناء زيارته التفقدية لميناء المعلا بمدينة عدن أمسجانب من المشاركين في المؤتمرنائب الرئيس يدشن المؤتمر الثالث لامراض الدم والاورام

دشن المؤتمر الثالث لأمراض الدم والأورام 

وافق على إنشاء جامعة شبوة.. مجلس الوزراء في اجتماعه الدوري:

إقرار رفع الحد الأدنى للأجور التعاقدية لعمال النظافة إلى )20( ألف ريال 

نائب الرئيس: الحكومة ستعمل على فتح العديد من المراكز المتخصصة بعلاج مرضى السرطان

وحدد المجلس إجمالي نس��بة مس��اهمة الحكومة ب��� 49 بالمئة والبقية 
مساهمة الشركة اليمنية للاستثمارات الصناعية المحدودة و شركائها.

وكلف مجلس الوزراء اللجنة الفنية للجنة العليا للطاقة بمناقشة الاتفاقيات 
الأربع الخاصة بالاس��تثمار بنظام )اي بي بي( وهي اتفاقيات تزويد الوقود, 
التنفيذ , تأجير الأرض، شراء الطاقة, و ذلك مع الشركة الاستثمارية المذكورة 
و الاستعانة باستشاري عالمي للمساعدة في انجاز الاتفاقيات على أن ترفع 
اللجنة الفنية بالنتائج إلى اللجنة العليا للطاقة للمناقشة والرفع إلى المجلس 

بما يلزم .
وحدد المجلس فترة المناقصات بمدة لاتتجاوز أربعة أش��هر و ذلك ابتداء 
من ش��هر فبراير الجاري مع التأكيد على ما تضمنته مذكرة التفاهم بشأن 
خضوع المذكرة وعقد التأسيس والنظام الأساسي للشركة للقوانين النافذة 
في الجمهورية اليمنية، خاصة قوانين الهيئات والمؤسسات والشركات العامة 

والشركات التجارية والاستثمار والكهرباء.
واطلع مجلس الوزراء في اجتماعه أمس على نتائج أعمال اللجنة الوزارية 
المكلف��ة بمراجعة المذك��رة  الخاصة بمعالج��ات  مطالبات عم��ال النظافة 
والتحس��ين وأقر بهذا الخصوص رفع الحد الأدنى للأج��ور التعاقدية لعمال 
النظافة المتعاقدين مع صندوق النظافة والتحس��ين إلى عشرين ألف ريال 
كصافي استحقاق، على أن يتم التنسيق بين صندوق النظافة ووزارة الخدمة 
المدنية والتأمينات والمؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية حول آلية توريد 
الاش��تراكات التأمينية المقررة على عمال النظافة المتعاقدين وذلك طبقا 

لأحكام التشريعات النافذة ذات العلاقة.
وناق��ش المجلس تقرير اللجنة المش��كلة من وزي��ري المالية والصناعة 
والتج��ارة ورئيس الهيئة العامة للأراض��ي والمكلفة من قبل المجلس ببيع 
الأراضي الزائدة عن حاجة المؤسسة العامة لصناعة الغزل والنسيج لتسديد 

مديونيتها.
وتضمن التقرير سير ونتائج أعمال اللجنة للفترة الماضية وحجم المديونية 

التي تم تسديدها والمعالجات المقترحة للمتبقي منها.

واقر المجلس مجموعة من الإجراءات المتعلقة بتسديد المديونية المتبقية، 
ففيما يخص المديونية المتبقية وتحديدا لبنك التسليف التعاوني الزراعي 
وصندوق تش��جيع الإنتاج الزراعي والسمكي والس��لطة المحلية بمحافظة 
الحدي��دة اقر المجل��س تخصيص جزء م��ن أرضية مصنع الغزل والنس��يج 
بصنعاء غير المش��غولة والزائدة عن احتياج المؤسسة في الجانب الشرقي 
الش��مالي للمصنع بما يساوي المديونية المس��تحقة لبنك التسليف وبمبلغ 
مليارين و196 مليوناً و361 ألف ريال وبيعها للبنك مع مراعاة عدم إجراء أي 
تصرف في الأرض المذكورة من قبل البنك لمدة أربع سنوات وذلك لإفساح 
المجال أمام المؤسس��ة ف��ي حالة ترتي��ب أوضاعها وتس��ديدها للمديونية 
وتمكينها من استعادة الأرض مالم فإن البيع يعتبر نافذا ويتم إدخال البنك 

شريكاً في المصنع بقيمة الأرض .
وش��كل المجلس لجن��ة برئاس��ة وكي��ل وزارة المالي��ة لقط��اع الوحدات 
الاقتصادية وعضوية ممثلين عن وزارتي الصناعة والتجارة والزراعة والري 
ومؤسس��ة الغزل وصندوق تش��جيع الإنتاج للنظر في مديونية المؤسس��ة 

للصندوق وتحديد المديونية على كل جهة وإيجاد المعالجة المناسبة لها.
وفيما يخص مديونية الس��لطة المحلية بمحافظة الحديدة كلف المجلس 
رئيس مجلس إدارة المؤسسة وتحت إشراف وزير الصناعة والتجارة بإجراء 
تس��وية مع الس��لطة المحلية بقيم��ة الأرض التي اس��تقطعت من أرضية 
المؤسسة في الزهرة بباجل لبناء المجمع الحكومي وصندوق النظافة مقابل 
المبالغ التي تطالب بها السلطة المحلية المؤسسة، وبحيث يتم توثيق الأرض 
المذكورة للسلطة المحلية بوثائق رسمية عبر فرع الهيئة العامة للأراضي 

بالحديدة.
كما اقر المجلس رفع رأسمال المؤسس��ة بقيمة الأرض التي تم تمليكها 
لها من الهيئة في أرضية محلج الحديدة بمبلغ مليار و 244 مليوناً و 800 ألف 
ريال وقيمة أرضية الزيدية بمبلغ 4 ملايين و 50 ألف ريال مع إجراء الإضافة 
والخفض في رأسمال المؤسسة لجميع الأراضي الأخرى التي تم بيعها وما 
تبق��ى منها، بما في ذلك إضافة أرضية محلج زبيد التي تم اس��تعادتها من 

احد الدائنين.
وأكد المجلس على اللجنة الاس��تمرار في عمله��ا حتى انجاز بقية مهامها 
وبحيث تقدم اللجنة تقريرا نهائيا حول هذه العملية إلى المجلس حال الانتهاء 

من أعمالها.
ووافق المجلس على تعديل قراره رقم 168 لعام 2008م بش��أن اتفاقية 
النقل متعدد الوسائط للبضائع من الدول العربية.وفوض وزير النقل بالتوقيع 
الذي يحتاج��ه للتصديق على الاتفاقي��ة وبحيث يرفع الوزي��ر بعد التوقيع، 

الاتفاقية إلى المجلس لاستكمال الإجراءات القانونية والدستورية.
وتهدف الاتفاقية إلى إيجاد نظام موحد للنقل متعدد الوسائط بين الدول 
العربية وتحديد الأطر التنظيمية والقانونية التي تحكم وتنظم عمليات النقل 
متعدد الوس��ائط بما يحقق اكبر قدر ممكن من الكفاءة والفعالية لخدمات 
النقل ويساهم في تفعيل حركة التبادل التجاري إقليمياً ودوليا و يؤدي لزيادة 

القدرة التنافسية لدول المنطقة وتنمية تجارتها البينية والخارجية.
ولا تمنع أحكام هذه الاتفاقية التي سيكون مجلس وزراء النقل العرب الجهة 
المس��ئولة عن تنفيذه��ا إي دولة عضو من اتخاذ أي إج��راء تعتبره ضروريا 

لأمنها الداخلي أو الخارجي.
ويعني مفهوم النقل متعدد الوسائط نقل بضاعة بين دولتين عربيتين أو 
أكثر باستخدام واسطتي نقل مختلفتين أو أكثر بصفة نقل ووثيقة واحدة 
تحت مسئولية شخص واحد)متعهد النقل( من نقطة استلامه للبضاعة من 
المرسل حتى تس��ليمها للمرسل إليه، ولا تحول الاتفاقية دون حق المرسل 

في الاختيار بين النقل متعدد الوسائط أو النقل المجزأ.
واطلع مجلس الوزراء على تقرير نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن 

حول الأوضاع الأمنية في الجمهورية.
واش��تمل التقرير على ايضاح حول س��ير أعمال التنفيذ للش��روط الستة 
والآلي��ة التنفيذية الخاصة به��ا والجهود المبذولة من قب��ل اللجان المكلفة 
بالإش��راف على تنفيذها وفق الآلي��ة المقرة لذلك والمتمثل��ة في أن تعمل 
على الإشراف ومتابعة التنفيذ في المناطق المحددة لها بهدف إحلال السلام 

وتثبيت أركان الأمن والاستقرار في المنطقة الشمالية الغربية، وسرعة قيام 
السلطة المحلية وكافة أجهزة الدولة بأعمالها ومهامها القانونية.

وتناول التقرير جملة من الملاحظات الايجابية حول الخطوات التنفيذية في 
بعض المناطق والخروقات التي ما زالت قائمة وتعطل الخطوات التنفيذية 

بصورة كاملة.
وأش��اد المجلس بروح المس��ئولية العالية واليقظة الت��ي يتحلى بها أبناء 
القوات المس��لحة والأمن المرابطون في مواقع الشرف والبطولة وتأديتهم 
لواجبهاته��م ف��ي كل الأحوال والظ��روف .. مثمناً كل ما س��طروه من صور 
البطولة والتفاني وتنفيذ المهام الموكلة اليهم.. مؤكداً بأنهم حماة السلام 

كما كانوا وسيظلون الحصن المنيع للأمن والاستقرار.
وترحم المجلس على أرواح الشهداء الذين استشهدوا في ميادين الشرف 
.. مؤكداً على الجهات المعنية رعاية اس��ر الشهداء وتقديم كل أوجه الدعم 

والرعاية لأسرهم وأبنائهم.
وحي��ا المجل��س المواق��ف المبدئي��ة الثابتة ف��ي الدعم والمس��اندة التي 
تقدمها المملكة العربية الس��عودية الش��قيقة قيادة وش��عباً لليمن .. مثنيا 
على المستوى الرفيع الش��امل والمتكامل لكافة جوانب التعاون والتنسيق 
بين البلدين الش��قيقين الجارين وتلاحمهما المصي��ري في مواجهة كل ما 

من شأنه المساس بأمن واستقرار البلدين الشقيقين.
واطلع المجلس على التقرير الأس��بوعي حول علاقة الحكومة بمجلس��ي 
النواب والش��ورى وسير الإجراءات الدس��تورية والقانونية المتعلقة بأعمال 

الحكومة لدى المجلسين وذلك للفترة من 8 حتى 14 فبراير الجاري.
وتضمن التقرير مش��اريع القوانين التي ناقش��ها مجلس النواب وتقارير 

لجانه الدائمة خلال هذه الفترة.
كما اطلع على تقرير وزير الصناعة والتجارة عن مشاركته في اجتماعات 
المجلس الاقتصادي والاجتماعي للدورة العادية ال�85 التي عقدت في دولة 

الكويت الشقيقة خلال الفترة 7 - 12 فبراير الجاري.

❊ �شنعاء / �شباأ:

وافق مجلس الوزراء في اجتماعه الأس��بوعي أمس برئاس��ة رئيس المجل��س الدكتور علي محمد مجور 
على مش��روع قرار جمهوري بإنش��اء جامعة ش��بوة المقدم من وزير التعليم العالي والبحث العلمي ووجه 

باستكمال الإجراءات القانونية اللازمة لإصداره.
ونصت المادة الرابعة من مش��روع القرار على إلحاق مؤسس��ات التعليم العالي القائمة بمحافظة شبوة 
بالجامعة مع التأكيد على إمكانية إنشاء كليات و مراكز علمية من قبل الجامعة في نطاق المحافظة وفقا 

للأسس والإجراءات المقرة .
ويه��دف هذا المش��روع إلى مواكبة التط��ور الملحوظ الذي تش��هده المحافظة في المج��ال التعليمي 
واس��تيعاب مخرجاتها من التعليم الثانوي بما يخدم عملية التنمية البش��رية في المحافظة بوجه خاص 

والوطن بوجه عام .
واقر مجلس الوزراء مذكرة التفاهم الموقعة بين وزارة الكهرباء والطاقة والشركة اليمنية للاستثمارات 
الصناعية المحدودة وش��ركائها لإنش��اء محطة غازية في مأرب بقدرة 400 ميجاوات بنظام )اي بي بي( 
بواسطة شركة مختلطة تنشأ لهذا الغرض, ووجه وزيري الشؤون القانونية و الكهرباء والطاقة باستكمال 

اجتماع مجلس الوزراء أمسالإجراءات القانونية اللازمة .

الاطلاع على تقرير حول سير أعمال تنفيذ الشروط الستة وآليتها 
القوات المسلحة والأمن ستظل الحصن المنيع لأمن واستقرار الوطن

الموافقة على مناقشة بيع الأراضي الزائدة عن حاجة المؤسسة العامة لصناعة الغزل والنسيج لتسديد مديونيتها 

التأكيد على ضرورة إجراء البحوث الميدانية لتحديد مناطق انتشار المرض


